

SPORTS

sport.union@sonapresse.com

Coupe du monde 2022 : Papa Bakary Gassama au centre pour Gabon-Égypte

James Angelo LOUNDOU
Libreville/Gabon

POUR la manche aller de la double confrontation entre le Gabon et l'Égypte, comptant pour la phase des groupes des qualifications de la Coupe du monde 2022, la Confédération africaine de football (Caf) a choisi une référence continentale, Papa Bakary Gassama. C'est en effet l'arbitre gambien qui sera au centre d'une explication déjà décisive pour la suite du parcours éliminatoire où, pour l'entrée en matière programmée

le 1er septembre 2021, les Panthères et les Pharaons affronteront respectivement la Libye et l'Angola. Âgé de 42 ans, Gassama a un pedigree qui parle pour lui. Malgré le souvenir de la scandaleuse finale de Ligue des champions 2019 entre l'Espérance Tunis et les Marocains du WAC, ses faits d'armes sont nombreux. Tant sur le continent africain qu'ailleurs. Sur sa carte de visite figurent notamment des finales des compétitions africaines des clubs, de Coupe d'Afrique des nations (2015) et Championnat d'Afrique des nations (2018).

Mais aussi une participation aux Jeux olympiques 2012 (trois matchs dirigés) et en coupes du monde 2014 (un match) et 2018 (un match). Le tout agrémenté de trois distinctions de meilleur arbitre africain (2014, 2015 et 2016).

Pour le clin d'œil, on rappelle que le nom du directeur de jeu qui sera scruté au stade de Franceville, le 5 septembre prochain évoque une nuit magique du 27 janvier 2012 et un match resté dans les mémoires. En l'occurrence le Gabon-Maroc comptant pour la deuxième journée de la phase de poule de la Can 2012 et remporté (3-2) en fin de partie sur un magistral coup franc de Bruno Mbanangoye Zita qui envoyait parallèlement les Panthères en quarts de finale.



Photo: DR/L'Union

Le couac ES Tunis-WAC ne saurait faire oublier le brillant parcours de l'arbitre gambien Papa Bakary Gassama.

Il va sans dire que du côté gabonais, on signerait rapidement pour que le natif de Banjul soit à nouveau un porte-bonheur.

Coupes africaines de clubs: Bouenguiddi à l'épreuve de Maniema et Manga de l'inconnu Orapa

James Angelo LOUNDOU
Libreville/Gabon

IL ne fallait pas forcément s'attendre à un tirage clément pour Bouenguiddi Sport et Mangasport, les deux ambassadeurs du football gabonais à la campagne continentale 2021-2022.

Le tirage au sort effectué hier au Caire (Égypte) a en effet, respectivement en Ligue des champions et en Coupe de la Confédération, donné deux adversaires aux profils différents. Pour les confrontations en aller (le week-end du 10-11 au 12 septembre) et retour (17-18-19), les Congolais de l'AS Maniema Union et les Botswanais de Orapa United sont les écueils premiers sur le parcours à venir des clubs de Koula-Moutou et de Moanda. Les Koulois, qui restent sur une double campagne africaine (en Ligue des champions, puis en Coupe de la Confédération), ne seront pas face à une inconnue des Gabonais. La formation de l'est de la République démocratique

du Congo où évolue Donald Nze, le portier des Panthères, a notamment affronté et éliminé Mangasport (1-0 et 1-1) au premier tour de la coupe de la Caf 2017-2018. Avant de se faire sortir la saison suivante, dans la même compétition, par l'AS Pélican de Lambarené (1-1, 1-1 et 4 tirs au but à 3).

Les Mineurs qui retrouvent la scène continentale depuis leur dernier éphémère passage interrompu par les Ivoiriens de l'ASEC Mimosas (0-0 et 0-1) en Ligue des champions 2018-2019, partent pour leur part dans l'inconnu. Même si le jeune club (créé en 2016) de la ville (Orapa) située à 509 kilomètres à l'est de Gaborone, la capitale du Botswana, et vainqueur de coupe nationale en 2020, va disputer la deuxième campagne africaine. Notons qu'en cas de qualification, les Sud-Africains de Mamelodi Sundowns et les Camerounais de Coton sport Garoua (tous les deux exempts du tour préliminaire) seront les adversaires de Bouenguiddi Sport et Mangasport.

Tirage au sort de la Can-2021: le Gabon logé dans le chapeau 3

Willy NDONG
Libreville/Gabon

DANS la foulée de la publication jeudi dernier par la Fédération internationale de football association (Fifa) de son classement des meilleures sélections mondiales du mois d'août 2021, la Confédération africaine de football (Caf) a dévoilé depuis Le Caire en Égypte, siège de l'instance, la composition des chapeaux devant servir de base de "travail" au tirage au sort de la 33e édition de la Coupe d'Afrique des nations Cameroun-2021. Ledit tirage aura lieu le 17 août prochain au Palais des Congrès de Yaoundé, au Cameroun à 19 heures.

Ainsi, les 24 équipes qualifiées pour la phase finale sont-elles réparties dans 4 chapeaux de six équipes chacune. Et ce, en fonction de leur classement Fifa respectif. Le Gabon, 17e nation africaine de football, est logé dans le chapeau 3, en compagnie du Cap-Vert, de la Mauritanie, de la Sierra Leone, du Zimbabwe et de la Guinée-Bissau. Toutes



Photo: F.M. MOMBO

En janvier, lors de la Can, le Gabon pourrait figurer dans un groupe où l'on retrouverait, soit le Cameroun, le Nigeria, l'Égypte, le Ghana, où la Côte d'Ivoire.

ces équipes ne pourront, en aucun cas, s'affronter en phase de groupe. Par contre, inévitablement elles devront affronter, chacune d'elles, une équipe des chapeaux 1, 2 et 4.

Les Panthères joueront en phase de groupe forcément face à un ogre du football continental. Soit, le Cameroun, l'Algérie, le Sénégal, la Tunisie, le Maroc ou le Nigeria, tous logés dans le chapeau

1. Notre pays, en dehors de l'une de ces nations, jouera également contre l'une des équipes du chapeau 2. À savoir, soit l'Égypte, le Ghana, la Côte d'Ivoire, le Mali, le Burkina Faso ou la Guinée. Enfin, la 4e équipe que pourrait croiser notre pays se trouve tout naturellement dans le chapeau 4. C'est soit le Malawi, le Soudan, la Guinée équatoriale, les Comores, l'Éthiopie ou la Gambie.